
COMPTE-RENDU
DE RÉUNION

 Objet♦  : Conseil Local de la Vie Associative

Date : 11 avril 2024 Lieu : Maison des Associations

 Début de réunion♦  : 18h50

 Fin de réunion♦  : 21h15

 Animateur(s)♦  : Karine Guérin, Françoise Fize, 
Stéphanie Legros

 Rapporteur(s)♦  : Stéphanie Legros

 Participants♦
Présents : 
Isabelle  Tartary,   Gigi  Venet,   Safiatou  Faure,
Marie  Pihatiorié,  Eric  Tabarin,  Jean-François
Vincent, Rachel Rumeau, Agnès Arnault, 
- Participantes invitées : Adyssa, Hélène Ichi,

Excusés : 
Pascale  Mornon,  Cécile  Virepinte,  Jordan
Glemet, Serge Ballot, Michel Andrieu,

 Destinataires♦  : 
 - les membres du CLVA, 

 Documents annexés♦  : 
- réponse au formulaire sur les compétences des bénévoles de la commune.
- production des groupes de travail 

  ♦ Ordre du Jour : 
- Ouverture de réunion ,
- Tableau des compétences bénévoles,
- Point de situation : mutualisation du Matériel,
- Actus de la Commune,
- Échanges divers



  Compte-rendu♦  :

1- ouverture de réunion 

Quel bénévole êtes-vous ?
Dans le but de se connaître un peu mieux et de permettre un échange en confiance, chaque
participant a été invité à témoigner sur sa façon d’être un bénévole. 

2- compétences des bénévoles : retour sur le formulaire envoyé aux bénévoles 

Contexte 
Lors  de  la  première  soirée  des  bénévoles,  une  enquête   a  été  menée  pour  connaître  les
principales préoccupations des bénévoles de la Commune.
Les sujets cités majoritairement ont été : la mutualisation et le recrutement de bénévoles.

Suite  aux  différents  échanges  avec  les  membres,  ce  formulaire  a  été  créé,  pour  répondre  à
plusieurs objectifs :  
- valoriser les compétences des bénévoles de la commune,
- favoriser l’entre-aide, et  surtout
- permettre aux gens de se rencontrer, d’échanger et de faire connaissance 
et ainsi faciliter la coopération et notamment la mutualisation du matériel. 

Présentation des résultats 
Diffusé auprès de 350 bénévoles référencés à la vie associative, pendant le mois de mars jusqu’au
10 avril. Il a été complété par 41 personnes soit 11,7 % 
=> Faible impact qu’on ne peut pas encore analyser :

-  intérêt faible par rapport à la démarche ?
- charge de travail déjà importante pour les bénévoles ?
- communication sur ce formulaire pas assez étendue ?

Il a été convenu de garder ce formulaire accessible encore plusieurs semaines. 

Ce qu’il en ressort     :   
 Communiquer et trouver des financements extérieurs sont des priorités. →
 un intérêt également pour les outils numériques libres et l’intelligence collective.→

Cf : résultat détaillés des réponses en annexe 

Réactions 
- Formulaire qui s’adresse déjà à des bénévoles impliqués dans la gouvernance, pas adapté à des
nouveaux adhérents
Ce formulaire qui portait sur les compétences des bénévoles a fait débat, mais les interrogations
étaient plus liées à la façon de procéder pour obtenir des ressources bénévoles supplémentaires
que sur des besoins de formation. 

 choix du thème prioritaire pour une réunion fin mai / début juin →
- préconisation du service : vu la date du premier rendez-vous (fin mai / début juin) le service
propose de privilégier les thèmes dédiés à la communication 
- réaction du Conseil :  le thème sur les subventions reste une préoccupation forte de la part des
associations :  inscrire cette atelier bien en avance, évite le stress de l’urgence, quand la période
de dossier arrive.

 



3 – travaux des groupes : point de situation 

Groupe 1
inventaire du matériel

Groupe 2 
plateforme 

outils numérique

 Groupe 3
cadrage juridique 

Avancée -  rédaction  d’une  trame
pour expliquer la démarche,

-  Contacts  téléphoniques,
par mail et directe avec les
associations  positionnées
lors de la réunion du 25/09
+  liste  d’associations  issue
de l’enquête IFAID 

-  le  liverpool  propose  leur
lieu

-  des  plateformes  existent
mais  peu  de  propositions
gratuites 
 -  hébergement coût autour
de 20€ 

-  prise  de  contact  avec  la
ville de Saint-Amet 

-  obligations  pour  les
partis : 
  que  le  matériel  soit→
assuré,  
  l’inscription  dans  les→
statuts  s’il  y  a  une
contrepartie financière, 
-  des  expériences  dans  les
entreprises existent déjà 

commentaires -  tout  le  monde  n’a  pas
forcément répondu 
- réception de freins (des à
priori sur la démarche) 

Interrogations : 
- sur un budget pour l’outil,
-  la ressource humaine pour
gérer l’outil

Évocation  d’une  assurance
particulière  pour  les
dirigeants associatifs

Ressources
possibles

-  évoquer  le  sujet  pendant
les AG, 
-  aller  vers  les  bénévoles
pendant les manifestations, 
- faire fonctionner le bouche
à oreilles

- Lycée Jean Dupérier (Marie)
- l’Ifaid ? 
-  un  stagiaire   informatique
pour le développement d’un
outil libre ?
-  Bordeaux  Métropole :
l’application  du  Réseau  des
Médiathèques 

logiciel  de  partage  de
matériel :
https://www.lematerielpartag
e.fr/

Solliciter  des  assurances
pour  border  le
fonctionnement 

Commune de Villeneuve les
Salines  –  Petit  Marseille
(structure  associative
d’accompagnement  de  la
Vie associative) 

Globalement - proposition de prendre contact avec les ressources citées pour des témoignage sur les
méthodes de fonctionnement et ou leur expérience 
en visio le 10 juin ou sur une conversation téléphonique enregistrée 

4 – Actus de la commune 

  Prochain rendez-vous de la Convention Citoyenne→
Contexte :
Depuis un an, plus d’une vingtaine de personnes volontaires ou tirés au sort, réfléchissent sur des
mesures qui seront présentées et officiellement demandées à la Municipalité dans l’objectif de
prévoir l’avenir. 
- plus d’une vingtaine de rendez-vous, 
- les thèmes abordés ; le logement, l’alimentation, la transition écologique, la participation.
- 120 mesures qui sont aujourd’hui soumises au vote des membres avant une présentation au
Grand Public à la rentrée.
=> le 16 mai, la Convention Citoyenne invite les habitants mais également les instances pour une
table ronde autour de la Participation Citoyenne.



 GEP Hastignan, →
Contexte :
Dans le même cadre des instances participatives, la ville, les habitants du lotissement, l’ASCO, les
établissements  scolaires  se  sont  réunis  sur  le  devenir  de  l’espace  extérieur  derrière  l’espace
aquatique.
Aujourd’hui,  il  y  a un city  stade,  des terrains  de sports,  un fronton,  mais  pas nécessairement
d’aménagements propice à la ballade ou au vivre-ensemble.
Suite aux différents travaux de réflexions et de propositions, le projet sera présenté le 03 juin au
Grand Public.

 Forum des Associations→
Contexte 
Le bilan de l’an dernier fait apparaître une nécessité de ré-organiser les espaces au sein du Carré
des Jalles. La salle d’exposition, notamment son « recoin » n’étant pas suffisamment visibles et
accessibles ont soulevé des questionnements. 
Les services vont étudier la faisabilité d’utiliser à nouveau l’étage et la salle Hélène Dubourdieu, 
L’enjeu sera de positionner des structures attractives sur les différents niveaux pour que favoriser
la mobilité du public. 

5- les dates à retenir pour le CLVA



DOCUMENT ANNEXE 1
RÉPONSES AU FORMULAIRE



DOCUMENT ANNEXE 2
TRAVAUX DES 3 GROUPES 

Françoise
Rachel 
Karine,
Jordan, 

Jean-François 
Marie, 

Françoise
Rachel 

Stéphanie
Isabelle

Safiatou, 
Eric


